
 

 

 

二零一四／二零一六年度屯門東南分區委員會  

第四次會議摘要  

 

日期：二零一四年十一月二十六日 (星期三 ) 

時間：下午二時三十分  

地點：屯門政府合署 3 樓屯門區議會會議室  

委員人數：26 人  

出席委員人數：15 人  

 

會議內容摘要  

 

(1) 豐安街潔淨衞生事  

 食環署於 2014 年 9 月至 10 月期間，在豐安街一帶共進行了 4 次突擊

行動，期間並無發現有違規情況。此外，食環署在上述期間於豐安街

及興安里進行了 9 次突擊巡查，亦未發現有人棄置建築廢料於行人

路。  

  

(2) 友愛路違例泊車問題  

 警方於 2014 年 10 月至 11 月期間，在友愛路向違反交通規則的人士發

出 27 張定額罰款通知書，警方會繼續留意該處情況。  

  

(3) 青山公路擴闊工程事宜  

 路政署於 2014 年 10 月 15 日的屯門區議會屯門區內交通問題工作小組

上，報告擴闊工程公眾諮詢工作的進度及介紹了樹木移植及補償方

案。按現時的方案，所有移植後及補償的樹木都會位於沿線種植。而

補償樹木的總數是 330 棵，多於被移除樹木的數目  (約 224 棵 )。其

後，應工作小組的要求，路政署與當區區議員進行會面，討論及優化

了樹木移植及補償方案。路政署會繼續與屯門區議會及沿線居民保持

聯繫。  

  

(4) 置樂花園行人天橋升降機事宜  

 路政署就置樂橋通風事宜作出回覆，指負責項目發展的顧問公司在設

計階段已詳細考慮空氣流通及行人的舒適度。由於置樂橋橋面比較寬

敞及橋身較一般行人天橋為高，而天橋頂部設有通風位及兩端沒有隔

音設施，因此現時設計已符合一般行人通道的要求，無需額外裝設通

風系統。機電工程署回應表示，置樂橋升降機改善工程已較原定的時

間表早一天完成，並於本年 10月 21日竣工。升降機亦隨即重新投入服

務。  

屯門區議會文件 2015 年第 8 號  

        2015 年 1 月 6 日省覽  



 

有委員表示，由於置樂橋在繁忙時段的升降機服務經常未能滿足居民

需求，因此建議路政署或運輸署應積極考慮及研究在該處附近增建地

下行人隧道，以利便往來附近屋邨及置樂的居民。此外，她再次促請

路政署重新考慮加設風扇以進一步改善通風情況。  

  

(5) 海珠路及兆麟街重型車輛違法停泊問題  

 警方已於不同時段加強巡邏，並向違法泊車及不遵守交通規則的道路

使用者作出檢控。在 2014 年 10 月至 11 月期間，警方分別於海珠路及

兆麟街一帶向違規者分別發出 12 及 31 張定額罰款通知書。警方會繼

續監察有關路段的情況，並適時採取行動以確保交通安全。  

  

(6) 要求於友愛路 751 輕鐵總站旁過路處加設行人過路設施  

 運輸署已因應當區議員的提議優化有關過路處的設計，並將圖則交予

當區議員作地區諮詢之用，待接獲居民意見後會再作跟進。  

  

(7) 兆麟苑行人天橋斜道旁去水渠淤塞問題  

 路政署指承辦商會定時巡視及清走淤積物。在接獲秘書處的轉介後，

該署已即時派員檢視有關去水渠，並指示維修承辦商作出跟進，而該

去水渠現已回復暢通。  

 

委員表示，有關位置的去水渠每逢天雨後均會出現淤塞積水情況，認

為部門應重新檢視該去水渠的設計以徹底解決問題。有委員要求有關

部門派員實地視察及進行渠道的疏水測試。  

 

 

 

屯門東南分區委員會  

二零一四年十二月  



二零一四年至二零一六年度屯門東北分區委員會  
第四次會議摘要  

 
日期： 2014 年 12 月 8 日 (星期一 )  

時間：下午 3 時 30 分  

地點：屯門政府合署 3 樓屯門區議會會議室  

委員人數﹕ 26 

出席委員人數﹕ 13 

 
會議內容摘要：  
1.  要求改善福亨村路交通擠塞問題及在福亨村路路口增設行人過路燈  

i . 提供短期的改善措施解決福亨村路的交通擠塞問題  
運輸署的書面回覆表示，根據該署的交通流量調查，青山公路和福亨

村路交界處的交通流量高峰期為下午的繁忙時段，但該時段的交通流

量仍未超過交界處的交通容量。不過，運輸署會因應所需，調較交通

燈號時間改善交通流量。長遠而言，計劃中的福亨村路擴闊工程可應

付長遠的交通增長，提供足夠的交通容量。  
 

i i . 提供短期措施保障行人在福亨村路路口橫過馬路的安全  
運輸署的書面回覆指現時在福亨村路路口的燈號時間僅足應付車輛的

需求，若增設行人過路燈，會導致繁忙時段交通十分擠塞，故需待福

亨村路道路擴闊工程完成後，才可容納一組行人過路燈號供行人橫過

福亨村路使用。不過，運輸署現正研究其他可行的措施，以改善過路

情況，並會於適當時間進行諮詢。  
 

i i i . 要求善用連接福亨村路與黃崗圍路的連接路，分流超重型車輛使用黃

崗圍路出入石礦場，以疏通福亨村路  
運輸署的書面回覆表示，有關建議已經實施，現時已有來往石礦場的重

型車輛行駛黃崗圍路連接路，減少重型車輛行經福亨村路民居一帶。此

外，運輸署已發出施工紙，將展開增設順達街右轉青山公路元朗方向的

工程，分流一些前往元朗方向的交通。  
 

iv.  要求將石礦場的車流連接至元朗公路及港深西部公路，和興建十號幹

線作為長遠計劃，減輕福亨村路的負荷  
運輸署的書面回覆表示，政府有關部門將會因應藍地石礦場關閉後，研

究石礦場及附近的土地用途。研究會檢討藍地福亨村路一帶的交通和道

路網絡配套設施。  
 

v.  要求運輸署在福亨村路油站外的行車路上劃上黃格，防止的士為了等候

駛入油站而阻塞福亨村路的問題  
運輸署的書面回覆表示，目前在福亨村路油站入口的行車路面上已劃上

“請勿停車”的標記，但由於油漆褪色，運輸署已要求路政署翻新油

漆，提醒駕駛人士切勿在該處停車。  
 

vi .  擴闊位於深西通道橋底，連接福亨村路與黃崗圍路的連接路的工程  

路政署代表報告，有關工程正在進行中，工程將於二零一五年二月中

完成。  
 

有委員詢問有關福亨村路擴闊工程的進度。主席表示相關議題已呈交於區

 



議會轄下的交通及運輸委員會上討論。如果有進一步消息，會於分區會會

議上分享和討論。  
 

2.  活動工作小組報告  

活動工作小組召集人報告，「慶祝國慶 65 周年金曲綜藝晚會」已於 10 月

8 日晚上 7 時 30 分順利舉行。活動當天參加者踴躍出席，座無虛席，氣

氛熱鬧。召集人感謝出席活動的主禮嘉賓和本會委員的支持。另外，本

工作小組亦已於 11 月 18 日舉行了第 3 次會議，暫定於 2015 年 1 月 27 日

舉辦「 2015 年長者茶敍迎新春」。會上亦通過邀請酒樓報價的名單和邀請

參與茶敍的長者中心 /院舍名單，茶敍內容暫定為嘉賓講座和點心享用等。 
 

 

 

 

屯門東北分區委員會  

二零一四年十二月  

 



2014-2016 年度  

屯門西南分區委員會第四次會議摘要  

 

 日   期：   2014 年 11 月 27 日（星期四）  

 時   間：  下午 3 時正  

 地   點：  屯門蝴蝶邨蝴蝶灣社區中心地下禮堂  

 委員人數：  21 名  

 出席委員人數：  12 名  

 會議內容摘要：   

 1. 湖翠路水管爆裂事故及水管更換工程計劃  

  水務署代表及有關合約的工程人員應邀出席會議，並向委員報告湖翠路今

年內發生的水管爆裂事故及屯門區第三階段水管更換工程的詳細資料及

進度。委員表示仍會密切監察水管更換工程的進度，並期望工程能如期於

2015 年第二至第三季完成。  

 

委員向水務署查詢對該路段水管採用分流系統的可行性，以及龍鼓灘區水

管更換工程進度。另有委員反映內河碼頭附近行車路經常有大量工程車輛

使用，車龍阻塞交通，故建議運輸署適當調較該迴旋處交通燈號的等候時

間，以疏導交通。  

 

 2. 蝴蝶邨蝶心樓聚賭問題  
  委員反映蝶心樓聚賭問題再度惡化，促請房屋署、警方及領匯聯手解決有

關問題。委員亦建議於該處加強照明及竪立警告牌，以起阻嚇作用。  

 

 3. 海趣坊外有橫額遭破壞  

  委員反映海趣坊一帶欄杆上有橫額遭到破壞，請秘書處向地政處及食物環

境衞生署反映有關問題，盡快處理。  

 

 4. 屯門湖翠路碼頭輕鐡總站交通事故  

  委員提出本年 11 月 21 日於湖翠路屯門碼頭輕鐵總站對開發生一宗交通意

外，一架輕鐵跟一輛巴士相撞，導致多人受傷。分區會請秘書處向運輸署

索取該宗交通意外的調查報告，以及要求有關部門審視該處交通系統設計

是否需要作出改善。  

 

 5. 蝴蝶邨街市重建工程  

  主席報告領匯管理有限公司就有關工程的最新發展，表示初步建議領匯於

熟食亭增加 18 個臨時攤檔的計劃或未能實行。然而主席表示分區會將繼

續與領匯商討，爭取在其他可行地點增加檔攤數目，並要求領匯須加強措

施，以減低因工程展開而產生的衞生問題。  



 6. 海翠花園停車場外花槽樹木被砍伐  

  委員反映海翠花園停車場外花槽樹木被砍伐，他查問該處樹木被砍伐的原

因，以及是否有專責部門負責審批樹木移除事宜。  

 7. 分區會活動  

  活動小組成員報告，本年度首個分區會活動「慶祝 65 周年國慶屯門西南

活力社區嘉年華」已於本年 10 月 25 日舉行。而「派發掛曆活動」及「派

發利是封及書寫揮春活動」將分別於 2014 年 12 月 20 日 (星期六 )及 2015

年 2 月 8 日 (星期日 )舉行，小組成員鼓勵各委員積極參與以上兩項活動。  

  

 屯門西南分區委員會  

2014 年 12 月  

 



2014 至 2016 年度屯門大興及山景分區委員會  

第四次會議摘要  

 
日期  : 2014 年 12 月 18 日（星期四）  

時間  : 下午 2 時 30 分  

地點  : 屯門政府合署 3 樓屯門區議會會議室  

委員人數  : 25 人  

出席委員人數  : 13 人  

 

會議內容摘要 ：  

 

1. 地區環境衞生的問題  

i.  食環署將原建議設置在大力水手餐廳對出巴士站附近的煙蒂箱遷移至石排
頭路及鳴琴路交界的交通燈位處，避免在巴士站候車的市民吸入二手煙。偉

昌工業大廈地下餐廳附近行人路的環境衞生有明顯改善。  

ii.  食環署人員在石排頭路近大興街附近加强巡查，該處的廢置發泡膠箱阻礙行
人過路問題已有改善。  

iii.  委員指出河旺街的雀糞污染問題嚴重，希望食環署承辦商可加大力度清理街
道。  

 

2. 建議在旺賢街轉角位置安裝透鏡  

運輸署不支持加設凸鏡的建議，原因是凸鏡並非標準交通設施，凸鏡所顯示的影

像與實際情況有很大的差異。駕駛者駛至彎路或路口時，若只憑觀看凸鏡，可能

會錯誤估計行人的位置、距離及速度，因而釀成交通意外。此外，凸鏡在夜間會

反射車輛車頭燈的強光，可能令駕駛人士或行人短暫失去視覺，同樣會增加發生

意外的機會。就此，運輸署建議在旺賢街加設合適的交通標誌及道路標記，提示

駕駛者在該路段慢駛及小心學童。有關設計圖完成後，運輸署會向路政署發出施

工紙，開展有關改善工程。  

 

3. 河旺街的違例泊車問題  

委員反映河旺街保良局易桂芳幼稚園門口違例泊車的情況嚴重，特別是早上上學

時段，嚴重阻礙校巴及家長接送學童，希望警方可加強在該處巡邏及檢控違例泊

車人士。  

 
4.  部份損壞的宣傳橫額處理問題  
委員反映部份懸掛在馬路兩旁欄杆的議員宣傳橫額被損壞或跌在地上。委員建議

食環署可通知有關的議員，請他們在特定的限期前修補及處理。期限後，食環署

可自行清理有關損毀的橫額，以免影響環境衞生及行人過路安全。  

 



5. 活動工作小組報告  

活動工作小組召集人報告，「慶祝中華人民共和國成立六十五周年大興及山景分

區才藝大賽」已於 12 月 13 日上午 9 時 30 分順利舉行。活動當天有 30 個參賽團

體，氣氛熱鬧。召集人感謝出席活動的主禮嘉賓和本會委員的支持。此外，大興

及山景分區長者茶聚暨「才藝大賽」頒獎典禮 2015 將於 2015 年 3 月 10 日在喜

讌好廚舉行，其中 18 席的席券經區內長中心及長學苑派發，11 席將公開派

發。  

 

屯門大興及山景分區委員會  

2014 年 12 月  
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